



Assemblée générale - Communiqué de presse

**La coopérative COOPACA se tourne vers l'agriculture numérique**



*L'assemblée générale de COOPACA a eu lieu jeudi 10 décembre à la salle polyvalente de Jaligny-Sur-Besbre. Les 250 adhérents présents ont assisté au bilan de l'exercice, présentant un chiffre d'affaire de 63 millions d'euros, en hausse de 4%. Puis ils ont pris connaissance des outils d'agriculture numérique développés par la coopérative auprès des agriculteurs, avec une présentation de l'Union des Coopératives de l'Allier.*

## Une collecte 2014/2015 record, proche de 200 000 tonnes, marquée par la germination des blés



D'entrée de jeu, Yves Courier, Directeur de Coopaca, souligne l'intérêt d'un plan de relance de l'engraissement des broutards dans le département pour assurer des débouchés pérennes aux céréales produites dans l'Allier.

Cet enjeu est ensuite parfaitement illustré par Denis Beauchamp, responsable commercialisation à l'Union des Coopératives de l'Allier. Il revient sur la campagne 2014/2015 : Seuls 27% de blés ont été acceptés en meunerie, à cause de problèmes de germination présents sur le centre et le nord de la France. Dans un marché complètement désorganisé, il a fallu écouler de grandes quantités de blé fourrager chez de nouveaux clients, notamment dans le Sud-Ouest et l'Espagne. Pour les maïs, la collecte était très abondante, en hausse de plus de 20%. De nouveaux clients amidonniers sont venus rechercher, depuis la Suisse notamment, la qualité qu'ils ne trouvaient pas ailleurs. Pour la première fois, la coopérative a chargé un bateau sur le Rhin.



## Une activité approvisionnement légèrement en baisse



Hubert Souchon présente l'activité d'approvisionnement. Il constate une légère baisse, notamment dans l'activité de traitement de semence, en lien avec les phénomènes de germination des céréales. En parallèle, pour la 6ème année consécutive, les ventes de semences de maïs augmentent, préfigurant l'assolement du secteur. L'activité d'approvisionnement est optimisée par l'alliance d'approvisionnement Area et le réseau d'essai Loire Auvergne Agro. L'intervention d'Hubert Souchon se termine par la projection du film de la plateforme d'essai qui, en Juin, avait rassemblé près de 400 agriculteurs et dont les résultats servent d'appui technique pour les techniciens de Coopaca.

Les comptes, présentés par Corinne Jonard, responsable comptabilité, montrent un très bon résultat sur l'exercice. L'assemblée générale a donc voté une redistribution du résultat aux adhérents.



## Présentation des outils d'agriculture numérique

Imagerie satellite, traçabilité sur tablettes, pilotage automatique des tracteurs, l'agriculture se dote de moyens techniques innovants. Clément Bridot, technicien conseils et services à l'Union des Coopératives Agricoles de l'Allier a détaillé l'ensemble des outils disponibles pour les adhérents.



## Conclusion

L'assemblée s'est clôturée sur le rapport moral du président, Jérôme Vandewalle, soulignant les contraintes administratives et environnementales déséquilibrées, et une distorsion de concurrence entre les différents membres de l'union européenne. Ces contraintes ont été reprises par Richard Moine, secrétaire de la chambre d'agriculture, avec les zones d'ombres de la PAC, ou de la réglementation zones vulnérables.



## Remise des médailles

Deux remises de médailles ont eu lieu à la fin de l'assemblée générale de Coopaca. Les médailles de la mutualité agricole et de la coopération ont été remises par le président de Coopaca, Jérôme Vandewalle : Deux médailles de bronze, remises à Jean-Yves Thevenoux et à Jean-Marc Michoux, administrateurs depuis 2002 à la coopérative, et une médaille d'argent à Jacky Loustaniau, administrateur à la coopérative depuis 1979. En présence du représentant de la chambre d'agriculture, Richard Moine. Le président les a félicités pour leur implication dans la vie de la coopérative.



De gauche à droite : Jérôme Vandewalle, Jean-Yves Thevenoux, Jean-Marc Michoux, Jacky Loustaniau, Albert Mitton, Richard Moine.

Le directeur de Coopaca, Yves Courier, et le précédent président, Albert Mitton, ont remis onze médailles du travail aux salariés de la coopérative.



La médaille grand or à Gérard Chargros et à Maurice Compagnon, qui a pris sa retraite cette année. La médaille d'or a été remise à Alain Boutonnat et à Michèle Chargros, la médaille vermeil à Sylvain Malleret et à Didier Stons, et la médaille d'argent à Roland Bland, Jean-Luc Chevalier, Emmanuel Combette, Daniel Daligand et Claude Listrat. La direction les a félicités et les a remerciés pour le travail fourni pendant ces nombreuses années.